

LA EPOCA

Diario Católico Independiente

“Per crucem ad lucem”

Con aprobación eclesiástica

Director:— LA SOC. REGENERACION—OFICINA: Calle 6ª, n.º 169. 160 varas al Nte. del Mercado—Editor - Administrador:—Luis Cartín G.

Apartado de Correos: N.º 710.

La suscripción vale ₡ 1-00 al mes

Número suelto, cinco céntimos.

AÑO II

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, JUEVES 14 DE MARZO DE 1912

NÚM. 260

SANTORAL

Día 14. Jueves.—Santos Pedro y Afrodiseo, mártires; Santa Florentina, virgen; Santa Matilde, Reina, y el Beato Leonardo Kimura y compañeros mártires, de la Compañía de Jesús.—Nació Santa Florentina en Cartagena, y tuvo por hermanos á los Santos Isidoro, Fulgencio y Leandro. Educada por éste en la piedad y letras, llegó á adquirir grandes conocimientos en las Sagradas

Escrituras. Consagró á Dios su virginidad, y no solamente se fió su monasterio á su dirección, sino otros varios. Murió de edad bastante avanzada, y su cadáver fué colocado junto á los de sus hermanos.

Los que meditan mal contra su prójimo, ellos mismos se separan de la comunión divina.

EFEMÉRIDES nacionales

14 de marzo de 1814.—Es elegido diputado á cortes el doctor don José María Zamora.

El catolicismo juzgado por un budhista

El doctor Anezaki Masaha, profesor de Teología comparativa de la Universidad de Tokio, ha hecho un viaje recientemente á Europa para estudiar el catolicismo y las distintas sectas protestantes.

Al volver á su país ha dado unas conferencias en la Universidad, exponiendo el fruto de sus estudios. En estos discursos ha presentado al catolicismo como la obra más perfecta que la historia de la humanidad ha conocido jamás. Dijo que la Religión católica sostiene como ninguna el principio de autoridad, y es la que más conviene al bienestar de la patria; que la santidad es de absoluta necesidad para el progreso de la civilización, y que las Ordenes religiosas derraman sobre la sociedad beneficios incalculables.

Visitó los conventos de Lazaristas, Franciscanos, Dominicanos y Benedictinos.

«Hallé en ellos—dice,—contra lo que esperaba, una vida radiante de alegría y contento. En algunos libros se habla de la corrupción de los conventos. Haremos bien en desmentir tales acusaciones, porque las hacen religiosos apóstatas. El carácter agradable y gallardo, la franqueza é ingenuidad de los Religiosos, cuyas

buenas cualidades he logrado conocer, me han impresionado sobremanera. Entre aquellos hombres he encontrado varios amigos, á los cuales correspondo con gusto».

¿Llegará el día en que los apóstoles japoneses tengan que ir á cristianizar á los anticlericales europeos?

L.

Notas de Naranjo

Después del rosario de ayer tarde, el señor Cura nos endilgó una filípica que nos puso tamañitos. Todo porque algún pillastrón, no se sabe á que horas del día ó de la noche, robó del reloj de la Iglesia unas piezas muy necesarias en el mismo, debido á lo cual, el reloj no funciona hace ya como ocho días, y concluyó diciendo que si el reloj es municipal, que se coloque en propiedad municipal, y que si pertenece á la Iglesia ya la Junta sabrá tomar las precauciones del caso.

—En el término de seis días fallecieron en Concepción y Dulce-Nombre de esta Parroquia, los jóvenes Emiliano y Eliseo, hijos respectivamente de don Faustino Murillo Ugalde y don Arcadio Corrales Jaral, á quienes, lo mismo que á las respectivas familias dolientes enviamos la expresión de nuestro pésame.

—Muchos vecinos que tenemos verdadero interés en el asunto, deseamos que se ejecute pronto la

armadura de las torres del templo, y estamos en la mejor disposición de contribuir con el contingente que podamos para principiar brevemente ese trabajo.

¿Podría la Junta alargar un poco más el paso?

—Han circulado elegantes hojas sueltas anunciadoras de un turno en el Zarcero para el 24 de este mes. La Comisión de caballeros para invitar los vecinos de esta villa, no pudo ser más acertada, pues en tal virtud llegarán al turno «á gozar y servir á Dios» como rezan los programas, los tirios y troyanos, los creyentes y los no creyentes. Pero en dicha comisión encontramos una cosita que es un misterio. Hace poco, desde el Zarcero «se le echó agraz en los ojos» á don Federico por haber asistido á un espléndido turno en el importante distrito de Laguna, y ahora desde el mismo Zarcero se le envió el título de comisionado para el próximo turno del 24. Con mucho disimulo y como si nada hubiera pasado, don Federico recoge el guante blanco de seda y va á probar á los zarcerreños que tan político es con ellos como lo es con los de Laguna.

A. y B.

Naranjo, 11 de marzo de 1912.

FIESTA religiosa del Señor San José

Lunes 18 del corriente; vísperas á las 11 a. m. A las 6 p. m. Rosario y sermón.

El 19, Misa de Comunión á las 6 a. m. á las 9 a. m. procesión del Santo Patrono y á continuación, Misa Pontifical y vela del Santísimo todo el día.

San José, marzo 13 de 1912.

El Mayordomo

JOSÉ ZUMBADO

PARROQUIA DE LA DOLOROSA.—Actualmente se rifan á beneficio de la Cofradía del Rosario Perpetuo establecida en ese templo unos preciosos aretes de finísimos brillantes, valorados por el acreditado joyero don Francisco Müller, en ₡ 850.—Se entregarán el día 30 de junio de 1912 á la persona favorecida.—Los números se venden á 10 céntimos cada uno.—Apresuraos á adquirir unos cuantos.

POLITICA PUNTARENENSE

Puntarenas, marzo 14.

Señor Director:

Esto sigue ardiendo. La lucha, conforme se lo dije en mi anterior, para la elección de diput dos está candente. La cuestión planteada es la siguiente: ¿Conviene más á los intereses del país que el diputado por la Comarca sea un costarricense ó que sea un extranjero?

Eso es lo que ha dividido las opiniones. Juan Suñol encabeza el partido de los costarricenses. Pacho Amador, el candidato extranjero, encabeza el partido de los que quieren y creen preferible un extranjero.

Yo, imparcial, veo las cosas desde afuera. Los partidarios del candidato del país se expresan así: «Divertido estaría que no sólo géneros, maquinarias, harinas, etc., etc. importáramos del extranjero, sino que también diputados, es decir, políticos. Si políticos tenemos de sobra, no necesitamos importarlos. Candidatos aptos, idóneos en todo sentido, los tenemos á granel. ¿Por qué los hemos de traer de afuera? Si en Puntarenas no hubiera gente apta la buscaríamos en Alajuela, en San José, en Heredia ó en Cartago. Nunca la iríamos á buscar ni á Chiriquí ni al Africa.»

Los partidarios del extranjero Pacho dicen: «Ustedes necesitan lecciones de atuera, en todo sentido. En Costa Rica no hay oradores y Pacho es un orador. El Congreso ganará con ese hombre en su seno: Manuel de Jesús, Pedro Pérez, Aníbal Santos, etc. aprenderían mucho con su ejemplo. La introducción de papas extranjeras mejoró la semilla en el país. Un diputado extranjero mejorará los diputados nacionales.»

El resultado que yo preveo, se lo digo sin embajes. Juan Suñol ganará la partida. Pacho Amador está derrotado en toda la línea. Domina el sentimiento de la patria en todos lo demás.

¿Que cuál es el candidato costarricense? No lo sé, creo que es Diego Chamorro, quien, se me asegura, renunciará la Gobernación.

También don Serafín Saravia puede que resulte á última hora. La verdad es que si los electores tuvieran sentido común, éste sería el candidato ideal en todos conceptos para Puntarenas.

Corresponsal

Doy lecciones de guitarra y mandolina á domicilio. 25 varas al norte de la Pulpería de Limón.—ALFREDO MARCHENA.

La elección de diputados está á las puertas

¿Qué hacen los electores católicos?

La elección de diputados que para llenar las plazas que han dejado vacantes hay que nombrar, está ya á las puertas. Las dos agrupaciones que se disputan el triunfo en los comicios trabajan arduosamente por llevar á su acervo el mayor número de electores del país.

Es digno de notar que en ambas agrupaciones existen diseminados gran número de ellos, católicos por los cuatro costados, que representan por lo menos el cuarenta por ciento de la electoral.

Hoy que se habla tanto sobre acción social católica, sobre la unión en espíritu y en verdad de todos los elementos de buena voluntad que participan de ideales netamente cristianos, hoy que precisamente se comienza á laborar entre nosotros sobre la unión efectiva de los católicos centroamericanos, idea iniciada en el Salvador con el Congreso Católico, que el muy Ilustre padre Dueñas vino á darnos cuenta de sus brillantes resultados á fin de que nosotros actuáramos en igual forma, no hemos visto hasta la hora ningún trabajo de los electores católicos que los hay bastantes en el sentido de llevar á la cámara una representación genuina de sus propios ideales é irán quizá á la postre á depositar su voto en los comicios por individuos que no representan ni remotamente siquiera las aspiraciones de sus comitentes los electores católicos.

Llamamos pues seriamente la atención de nuestros correligionarios hoy investidos con el honoroso aunque difícil cargo de elector, á fin de que piensen lo que en conciencia y por deber deben hacer en las próximas elecciones.

La situación de los católicos de verdad en el presente momento es magnífica si ellos la supieran explotar; en cada uno de los dos partidos actuales en que militan mucho podrían conseguir... Que el grupo católico jimenista en cada provincia se uniera é hiciera sentir su voz ante el jefe del partido en el sentido de exigir que en su papeleta figuraran candidatos de sus ideas en proporción al número de católicos votantes; que igual cosa hicieran los fernandistas con su jefe y ya se vería que el resulta-

do tendría que ser por la razón de los hechos y por interés del mismo partido favorable á los intereses de la agrupación católica. Y esto no es difícil de hacer máxime cuando nuestro objetivo no es restar unidades á los elementos componentes de cada partido, simplemente ejercer acción social católica, á fin de sacar el mayor bien posible de lo que hay actualmente en materia política.

Da grima y vergüenza á la vez ver que aquí en San José donde se van á nombrar diez diputados, y donde casi el cincuenta por ciento de los electores son católicos, no tengan éstos lo que en justicia les corresponde, la mitad de la diputación, y que digo mi una quinta parte y que por conveniencias políticas, por pura falacia y engaño tengan que ir á depositar su voto por connotados masones, por liberales intransigentes que befan, escarnecen y miran con desprecio cuando menos, lo que procede del campo católico.

La cuestión enseñanza, la gran cuestión que debe ventilarse cuanto antes en la Cámara, pues de lo contrario si se posterga por más tiempo no sabemos á donde iremos á parar con nuestra desgraciada juventud, necesita un grupo de elementos valientes que hagan sentir en el Congreso el peligro que corre el país en su vida intelectual moral social y aún económica, si se persiste en mantener con indiferencia rayana el modo de ser actual de nuestra enseñanza que realmente es enervante y matador.

Si podemos llevar al Congreso un grupo de diputados siquiera cinco de toda la República, éstos unidos á los nuestros allí existentes formarán una agrupación más respetable que podría hacerse sentir con provecho en el seno de nuestra representación nacional.

Mas para esto se necesita que los católicos se muevan y que por simple interés de partido no se dejen llevar de las narices por los jefes de la agrupación á pertenecer.

Fíjense los buenos católicos: en sus manos está por conciencia y por deber sacar en la próxima elección algo que represente siquiera sus ideales.

Vistos éstos, fácilmente podría predecirse el resultado; mas se nos asegura que no la presentarán sino á última hora. Según nos dicen las personalidades que presenten serán tales que se llevarán de estrado la electoral casi por unanimidad. Quiénes serán ellos? Hay curiosidades por saberlo.

En Alajuela la candidatura de Rafael Rodríguez es apoyada por los palmareños; una parte de San Ramón y algunos cuantos electores recogidos acá y allá en los diversos cantones de la provincia le prestarán su contingente.

En todos los otros cantones hay candidaturas para oponerse á los que proponga la electoral del centro que á su vez está dividida.

Que los candidatos cantonales triunfarán, es casi seguro. Los de la ciudad se quedarán con dos palmos de narices como la vez pasada.

En Puntarenas hasta la fecha las probabilidades las tiene Suñol que hace oposición á Pacho; á este último se le hace oposición por no ser costarricense ni siquiera centroamericano.

Dos candidaturas están por salir: la del actual gobernador señor Chamorro y la de don Serafin Saravia, simpáticos ambos en todos conceptos; si la electoral unida vota por cualquiera de ellos demostrará que tiene sentido común, porque realmente los de Pacho, dése las vueltas que se quiera, es depresiva para la comarca, como si no hubiera un costarricense apto en nuestra costa del Pacífico.

Voten por Chamorro ó Saravia, señores electores, y acusarán que tienen segundo piso.

En Guanacaste don Leonidas Briceño y don José Esquivel representan una amalgama entre liberianos, y parte de nicoyanos y algunos electores dispersos; don Pablo M. Rodríguez y don Antonio Alvarez Hurtado representan la oposición. Cuentan en su acervo con todo Santa Cruz, la mitad de Nicoya y la ruptura de la liga últimamente formada entre Liberia y Nicoya. Si esto es efectivo el triunfo de los últimos está asegurado: solo Dios puede arrebatárselo.

En Limón aquello no se entiende, es un maremagnum, verdadera olla podrida. Alguien nombra á Lico Jiménez, alguien á Alpizar, alguien hasta al mismo don Lucas en persona, que por su enormidad es mucho para diputado. En fin que allí puede resultar lo inesperado ó el parto de los montes, un *ridiculus mus*.

Aquí en San José hay cincuenta candidatos sin exageración, entre propietarios y suplentes, y no hay que elegir más que diez propietarios y creo que cuatro suplentes. Nada, pues, se puede afirmar con respecto á probabilidades de éste ó aquel. He aquí una lista de candidatos: Enrique Pinto, Ricardo Coto, doctor Calderón, Marciano Acosta, Juan Felipe Picado, Lalo Robles, J. B. Quirós, Pelico Tinoco, M. Bejarano, Matías Trejos, Blas Prieto, Napoleón Sanabria, Francisco Aguilar Barquero, Federico Tinoco, Tobias Zúñiga M., Teodoro Picado. De esto se puede colegir que la próxima elección será en San José una verdadera lotería.

Campaña antipornográfica

Ya se van dando cuenta las clases directoras de Alemania del peligro que encierra para la vida el escandaloso avance de la pornografía.

Para luchar contra los avances de la sicalipsis se ha creado una sociedad titulada la *Joven Alemania*, que cuenta con el apoyo de importantes elementos de gobierno, y con una explícita aprobación del Kaiser.

Dicha obra se debe á la iniciativa del general Goliz.

El Ministro de Instrucción Pública de Prusia tiene el propósito de someter á una rigurosa censura los espectáculos cinematográficos. Este será uno de los primeros éxitos obtenidos por la *Joven Alemania*.

Aviso á mi honorable clientela, á mis amistades y al público en general, que he trasladado mi taller y habitación á la Calle 12 Sur, cerca de la Escuela «Mauro Fernández».—A. ARIÉ

BIEN PENSADO

En vista de la deplorable situación de la enseñanza pública y su personal, en colegios y escuelas, propone *La República* con muy razonables exigencias, el nombramiento de una comisión investigadora, compuesta de elementos sociales de respeto y extraños á dicho personal.

Bin nos parece tal exigencia; y dado que en esa comisión entren los legítimos representantes de todo elemento directivo del sentir y pensar nacionales, podrá resultar, cuando menos, un buen consejo para la reforma de qué indudablemente se trata.

Fuera del personal docente en ejercicio activo y maltrecho, no faltan personas respetables, padres de familia y hombres de clara conciencia, en todos los grados de cultura y responsabilidad sociales, que, libres de prejuicios añejos y sanamente escarmentados en cabeza ajena, frente á la ruina pedagógica de actualidad, puedan discutir con calma, tomar prudentes acuerdos y proponer cuanto convenga para mejorar—progresando ó regresando, ya que todo es posible—en la reforma de que ahora se trata.

Oyendo estamos ya la grito de cierta prensa *liberal*, ó que pretende serlo, sin concepto de la libertad humana y sus aplicaciones á la vida en pacífica sociedad. Pero todo proyecto de reforma será impracticable con respecto á la educación costarricense, si se procura, como es de sospechar, excluir el elemento y sentido religioso de lo que, por falta del mismo nos ha traído á la espantosa situación presente.

En fin, por hoy, tienen la palabra esos señores de la prensa grande. Consuma cada cual su turno en esa conversación parlamentaria, y á cada cual contestaremos á nuestra vez. Por supuesto que no pasará todo ello—es de temerse—de puro discurrir y hablar. No falta quien apueste doble á sencillo á que el Gobierno actual no hará nada en asuntos de instrucción pública.

Conferencia agrícola

A solicitud de varios interesados, uno de los encargados de la propaganda agrícola del Departamento de Agricultura, dará una conferencia en el Club Central de Cartago, en estos días, con todos los elementos necesarios para presentar gráficamente los beneficios de la enseñanza que se está difundiendo.

Iris que se disipa

Según informes que nos merecen cierto crédito no es probable que venga al Teatro Nacional la compañía que dirige doña Esperanza Iris.

Diputaciones En todas partes se lucha con ardor

En Cartago por ejemplo están don Miguel Brenes M., el presbítero Castro y el doctor Max Peralta como de más probabilidades para propietarios. En la categoría de suplentes, Rodolfo Peralta, Apolonio Brenes y la mar. Parece que don Miguel Brenes M. tiene asegurada la diputación; nos alegraríamos mucho.

En Heredia, el Lic. Villalobos y el doctor Ernesto Flores son los candidatos de oposición al fernandismo. Los candidatos de este último partido no los conocemos.

El señor Cónsul de España

El Ministerio de Estado de España telegrafió ayer al señor Cónsul de aquella nación en esta República señor don Pedro Saura, que á la mayor brevedad posible embarque para Santiago de Cuba y tome posesión del Consulado de España en aquella ciudad.

La orden ha sorprendido al señor Cónsul y colonia española.

Sentimos verdaderamente la marcha del señor Saura, que á las relevantes cualidades de su persona reúne raras condiciones para el desempeño de su cargo.

Probablemente se embarcará en el vapor alemán que zarpará de Limón el día 25 del actual.

Tenemos entendido que la colonia española despedirá á su digno señor Cónsul como corresponde á sus merecimientos.

Ejercicios del cuerpo de Bomberos

Hemos observado que hace unos días el cuerpo de Bomberos está practicando ejercicio de extinción de incendios en el local junto á la sección primera de policía.

Nos parece muy acertada esta medida, que aplaudimos, por los buenos resultados que puede dar en caso de necesidad.

Cablegramas

Valparaiso, 10.—Los rieles de la línea de Arica Chile con los de la plaza Bolivia fueron conectados el dos del corriente. Esos trabajos comenzaron simultáneamente por ambos extremos. La nueva línea será inaugurada muy pronto, en presencia de los Presidentes de ambas Repúblicas. Esa ceremonia marcará una nueva era y contribuirá para afianzar más los lazos que existen entre ambos países. Las elecciones para la mitad de la representación del Senado y toda la Cámara de Diputados se han llevado á efecto con la calma de costumbre. La prensa extranjera hace elogios de los chilenos y expresa su admiración por la muestra de alta cultura política que han dado, digna de ser imitada, y una lección objetiva para todo el mundo.

Cristiana, 10.—Los diarios han recibido despachos de Amundsen, en que confirman que el Capitán Scott llegó al Polo Sur. Hay regocijo general. El señor Federico Knox actual Presidente de la Cámara dijo que no era posible que diéran principio sin antes expresar sus agradecimientos al Creador y admiración y orgullo de que nos sentimos henchidos con las noticias de que los camaradas de Amundsen han descubierto el Polo Sur plantando en aquellas glaciales regiones el pabellón noruego así como nuestro orgullo porque uno de nuestros compatriotas una vez más ha coronado de gloria nuestro pabellón. Storking, telegrafió á Amundsen, sus agradecimientos por la importante noticia suministrada y colmándole de congratulaciones en nom-

Vino Moscatel Legítimo para consagrar

de los P. P. Blancos de Africa.—Aprobado por la Curia Eccla., con la carta siguiente:

San José de Costa Rica, Marzo 24 de 1903.

En vista del certificado extendido por el jefe de la Explotación Vitícola de los P. P. Blancos de Africa, Rev. P. Roume, y aprobado por el Ilmo. Señor Obispo de Pacondo, León Livinhac; el Reverendísimo Señor Obispo de esta Diócesis tiene como legítimo para consagrar el Vino Muscat de los referidos Padres y que vende la casa de don Antonio Lehmann.

Los originales de estos documentos están en la Agencia para Costa Rica.

Antonio Lehmann, San José.

bre del Rey. La Sociedad Geográfica envía á Amundsen la venia del Rey para que usen su nombre y el de la Reina en los mapas del territorio descubierto. La ciudad fué engalanada como muestra de regocijo.

Washington, 10.—Peary dijo en el Club Artico, que esperaba de un momento á otro un mensaje del Capitán Scott de Nueva Zelandia, que tiene seguridad que ese mensaje demostrará que es un hecho que llegó al Polo. Que mientras tanto no hará ningún comentario sino hasta que el hecho sea confirmado como una realidad.

Madrid, 10.—Ha llegado el señor Victorio Aguirre á la reunión de los representantes de las compañías ferrocarrileras de navegación, de gas y electricidad así como otras altas personalidades y autoridades. Presidiola Canalejas quien detalló la huelga de Inglaterra y manifestó que para evitar su repercusión en España dictaran las medidas necesarias usando de las facultades que les concederá el gobierno para prevenir contingencias. Dijo que había carbón para una quincena.

Méjico, 10.—Madero concentrará rápidamente las tropas necesarias para oponerse á la marcha de los vasquistas contra la capital. Los americanos se reunieron así como los jóvenes cristianos para discutir los planes de defensa en caso que corran peligro. Asistió Mr. Wilson y recomendó no mezclarse en la política mejicana. Nombróse un comité que conferenciará con los representantes de otras colonias que se unirán para la defensa.

Chihuahua, 10.—Espérase un combate decisivo; Orozco movilizará rápidamente á Torreón para ocuparla antes que los federales lleguen.

Washington, 10.—Asegúrase que en el cambio de gabinete, Madero eliminará á Pinto y á Suárez á causa de su descontento.

París, 10.—El señor de la Barra saldrá pronto para Méjico, asegura que trabajará en la medida de sus facultades por el restablecimiento de la paz.

Washington, 10.—En las investigaciones internadas Corower introdujo un proyecto que autoriza 20.000 dollars para una conferencia internacional.

Christianía, 10.—Amundsen niega haber telegrafiado con referencia al Capitán Scott, Amundsen es el único que ha desembarcado y se muestra muy reservado. Dentro de pocos días se dirigirá á Australia donde dará unas conferencias.

Washington, 10.—La supresión del artículo 3º que facultaba á la alta comisión para decidir en asuntos arbitrales, mata los tratados; Taft muy contrariado. El asunto se votó con miras

políticas de los demócratas que lo mutilaron, ayudando con esto á los partidarios de Roosevelt, para mortificar á Taft.

Nueva York, 10.—La historia del descubrimiento del Polo Sur será publicada exclusivamente por The Times.

Christianía, 10.—Amundsen refiere la historia del descubrimiento del Polo Sur después de detallar sus grandes sufrimientos subiendo escarpadas montañas de hielo durante cuyo tiempo perdió dos hombres y dos perros á causa de la intensidad del frío. Declara que llegó al Polo el 16 de diciembre de 1911 plantando en aquel solitario lugar el pabellón noruego. Dice que descubrió nuevas montañas que se extienden desde el grado 88 de latitud con 700 millas de longitud; que él bautizó con el nombre de cordillera de la Reina Maud. Amundsen trajo muchas fotografías y exposiciones geográficas de las tierras cerca del Polo. Dice que su viaje de regreso fué sin contratiempo y que todas gozan de buena salud.

Hobart Tasmania, 10.—Amundsen declara que emprendió su viaje el 10 de febrero de 1911 y que el 11 de abril había establecido tres estaciones de depósito de provisiones situadas á distancia de tres mil kilómetros, una de otra, cuyo intermedio marcó con banderas á distancia de 7 kilómetros cada una, que el 11 de febrero corrió en trineos tirados por perros cien kilómetros con una temperatura mínima de 45 centígrados. Que después de esto preparase una choza para el invierno con todas las comodidades necesarias; que el sol desapareció el 22 de abril, reapareciendo 4 meses después; que el 8 de setiembre reanudó su viaje con 7 trineos tirados por perros y provisiones para 4 meses teniendo que regresar á la choza pocos días después porque los perros no lo tiraban por la intensidad del frío, q' el 20 de octubre mandó alistar su viaje, llegando á un depósito con 82 centígrados; que el 5 de noviembre llegó á Nueva Victoria con 84; que el 18 subió á las montañas Buirie, á una altura de 15.000 pies de donde se presenta un escenario espléndido; que el 8 de diciembre llegó á los 88º, 25 extremo de la excursión de Shackleton; que el 13 tuvo una temperatura de 89.45, llegando al Polo el 14 de diciembre donde colocó la bandera á las 3 de la tarde bautizándolo con el nombre del Rey Huakon 7º; con una temperatura de 23 centígrados, tiempo hermosísimo, regresamos á nuestra choza de invierno el 25 de enero, cubriendo 36 kilómetros. Confirmó que fué descubierto por Scott.

Crónica policiaca

En los libros de registro de las sec-

ciones de la policía no aparece nota alguna que merezca la atención pública.

Mucho nos alegramos de no tener que consignar crónica triste.

Observatorio metereológico

En la pizarra para servicio de la prensa, aparece la siguiente nota:

Día 12: no registra ningún temblor ni sísmico.

Buen viaje

En el tren de Limón, ha partido esta mañana el popular ventrílocuo Caballero Felip, que antes de embarcarse con rumbo á Santiago de Cuba, dará algunas funciones en aquel puerto.

Deseamos feliz viaje y buena suerte al acreditado artista.

En el mismo tren, han partido varios turistas.

Aprehensión de una fábrica de licor clandestino

El resguardo del Centro, comandado por el jefe primero don Agripino Rojas aprehendió en San Gabriel, jurisdicción de Aserri, en el domicilio de don José Cayetano Arias Segura, una fábrica de licor clandestino, dos barriles conteniendo 500 litros cada uno, de fermento, y varios enseres de elaboración conteniendo cuatro litros de guaro.

El reo está en disposición de confesar el delito, y á la disposición del señor Inspector General de Hacienda, siendo muy probable que pague la correspondiente multa.

REPARACIONES en edificios escolares

El ingeniero de la Dirección General de Obras Públicas encargado de inspeccionar el estado actual de los edificios escolares, con motivo de los últimos temblores, se ocupa activamente en su cometido.

Por el momento ha presentado informe respecto al local de las escuelas de la villa de Coronado y San Rafael, de aquel cantón.

Las reparaciones que exige el primero son de bastante consideración.

Pasaportes

A don Fernando Mulero para Panamá, á don Constantino Schare para España.

Nacimientos

Fernando José, legítimo de José Luján y Emilia Alvarado; Víctor Manuel, legítimo de Nicolás Lizano y Teodolina Cerda; Rafael Angel, natural de Eulalia Quesada.

Defunciones

Joaquina Calvo 40 años, Cartago; América Soto 3 meses, distrito 3º.

Vino legítimo de Uva

NÉCTAR DIVINO

Marca importada únicamente por la casa, desde el año de 1903, especialmente PARA CONSAGRAR, y bueno para enfermos. En barriles de sesenta y de veinticinco litros y en cajas de doce botellas. Analizado por el Laboratorio Químico Comercial, y usado en casi todas las IGLESIAS de Costa Rica.

JUAN KNOHR hijos.---San José

OSCAR HERRERA

Abogado y Notario

Despacha en su oficina, calle 2a. Sur, número 54

Francisco Zúñiga Molina

Con más de 25 años de práctica como carpintero constructor, se hace cargo de todo trabajo en el ramo de carpintería, sea como Director ó como contratista. Especialidad en el conocimiento de maderas. Cuenta con el trabajo de magníficos operarios. Precios al alcance de todos

L. M. Castro & Co.

LIBREROS

Calle del Correo, frente al Palacio

Surtido de útiles de escritorio. Placas fotográficas y Tarjetas postales. El famoso Papel Bromuro "As de Trefle". Surtido de Sobres y Tarjetas de luto. Trabajos de Imprenta y Encuadernación.

Marciano Acosta, Abogado y Notario.—Despacha en su Oficina, frente á la Corte de Justicia.

La oficina Dental de

Nicolás F. Meza

se encuentra desde hace 27 años, 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero, ofrece dejar satisfechos á sus clientes.

Adriano Arié

Pintor y decorador de casas

Importador directo de pinturas, barnices, aceites de linaza, etc., para su propio consumo. A los templos católicos que en sus trabajos de pintura necesiten de consejos ó dirección, les servirá gratuitamente.

Calle 12 Sur. Apartado 630

250 Regalos

Sorteados en combinación con LA LOTERIA nacional, obsequiará mensualmente á sus clientes

La Tienda de don Narciso



En cada compra al contado daremos UN TIQUETE numerado, QUE UD. DEBE EXIGIR. Publicada LA LISTA OFICIAL DE LA LOTERIA, daremos UN REGALO de
 • 50.00 á quien nos presente el Tiquete cuyo número sea igual al del Premio Mayor de la Lotería y
 • 1.00 por cada uno de los Tiquetes cuyas dos últimas cifras sean iguales á las dos últimas cifras del Premio Mayor referido.
 Vea las condiciones en cada TIQUETE.

CERVECERIA TRAUBE

Gran Fábrica de Cerveza, Hielo y Agua Gaseosa

La más grande y más antiuga del país. Capacidad de la

Cervecería: 30.000 hectólitros por año

PRODUCCION DE LAS MAQUINAS REFRIGERADORAS: 30 qq. al día

Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo. Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saas, Bohemia, Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

Todas las botellas se esterilizan antes de ocuparlas por medio de máquinas especiales importadas por la casa. Para la pasteurización de la cerveza embotellada, cuenta la fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos. UNICA EN EL PAIS.

En la fabricación de las aguas gaseosas se emplea ácido carbónico líquido para lo cual dispone de la mejor máquina, única en el país. No se hace uso de polvo de mármol ni de ácido sulfúrico para la fabricación del gas.

Los refrescos de TRAUBE son los mejores del país. La cerveza Traube es sin disputa la mejor y más sana. Invitamos al público á que visite ESTA FABRICA.



SOLERA HERMANOS



Tienda en Heredia

En ella se encuentran casimires de todas clase, zapatos de primera calidad elaborados únicamente para su establecimiento; artículos de fantasía para regalos, zarzas americanas; todo á precios sin competencia. Visítela Ud. que quedará satisfecho. La amabilidad y buen trato es su mayor atractivo.



Sepulcro construido para la Iglesia parroquial de Heredia.

La Modelo

GRAN FABRICA DE MUEBLES MOVIDA POR
Fuerza motriz

Especialidad en altares, muebles finos contruidos de las mejores maderas y toda clase de trabajo de talla.

Se fabrican espejos y se arreglan los que estén manchados.

Trabajos artísticos. Prontitud y esmero en todos los encargos. Precios reducidos. Se garantiza todo trabajo.

Santos Penón & Hno.

Ap. No. 36. Frente á la Imprenta del Comercio.

Antonio Lehmann

Librería, Imprenta, Papelería, Encuadernación, Fábrica de sellos de hule

Suscripciones á Revistas y Periódicos de todo el mundo.—Se atienden especialmente las órdenes por Correo.—Unica Agencia de la máquina de escribir REMINGTON de escritura visible.—Depósito de máquinas fotográficas KODAK y sus materiales.

Apartado: 147.—Teléfono: 40.—San José y Limón